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１ 開会の言葉・・・・・青少年指導委員会 岡野 副代表 

 

２ 代 表 挨 拶・・・・・青少年指導委員会 高久 代表 

 

３ 議   題 

（１）各地域巡回指導結果、連絡調整、情報交換 

２／１５（木）；公団地域コミュニティ 

<報告者>◎角田委員（公団）  

○岡野委員（西部） 

 

３／ ７（木）；東地域コミュニティ 

<報告者>◎長澤委員（ 東 ） 

    ○渡辺委員（東深） 〇加藤委員（中丸） 

 

３／２１（木）；西部地域コミュニティ 

<報告者>◎岡野委員（西部） 

○角田委員（公団） ○柳沢委員（本西） 

 

○学校代表 

<報告者> 柿原委員（北本高）※文書報告 

 

（２）各地域コミュニティ委員会の状況 

  １ 中丸  ２ 南部   ３ 東  ４ 東間深井 

   

  ５ 中央  ６ 本町西高尾  ７ 西部 

 

  ８ 公団   

 

（３）今後の巡回指導方法の変更について（事務局） 

 

４ 閉会の言葉・・・・・青少年指導委員会 高久 代表 



（１） 開会行事記録 

 

 

（２）「巡回指導の報告」会議記録 

報告・提案者 内 容（報告事項等） 

 

 

 

委員 

 

 

２／１５ （公団地域／担当；公団・西部・南部）１８：００～ 

６名参加 推進員１名参加 （事務局２名同行） 

○巡回コース概要 
学習センター 

・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認 

・地域委員が事前に店長を訪問し情報を収集してきたことが報告 

された。 

  今日はＢｉｇ－Ａの店長会議があり、この時刻には店長は不在

であるとのこと。 

 ＜Ｂｉｇ－Ａ店長からの情報収集内容＞ 

  ○店長が若い世代の方に変わった。 

  ○大人の万引きがある。万引き防止対策として、煙草の商品の 

   位置がレジの後ろに変更になった。 

  ○青少年の問題はない。 

  ○Ｂｉｇ－Ａ店舗前の自動販売機脇に飲み物の空き缶が放置さ

れる問題については、ＵＲ都市機構の清掃によって対応され

ることとなった。 

   

→学習センターを出てバス通りを反対側に渡り、歩道を北進する。 

→２－１棟の先を右折して団地内に入り、北本団地商店街方向に移

動する。 

※開会前に事務局から連絡 

 ・本日の欠席委員について報告した。 

 ・本日の会議が令和５年度最後となることを伝えた。 

＜開会の言葉（副代表）＞ 

 ・彼岸が明け、桜の開花も伝えられている。この地域も１週間もしないうちに満開に

なるだろう。 

 ・卒業式も終わり、今後進学（進級）、就職等を控え、青少年にとっては不安もあり

落ち着かない時期である。巡回指導や情報交換で状況を把握し対応していきたい。 

 ・寒暖差が激しいので体調管理に努めて欲しい。 

 ・本日も忌憚のない意見をお願いする。 

＜代 表 挨 拶（代 表）＞ 

・市内小中学校は、昨日修了式を迎え、今日から春休みに入った。春休み中の子ども

たちの様子をよく観察していただきたい。 

・天気が悪かったり、強風が吹いたりした中、巡回指導等への対応、ありがとうござ

いました。 

・今期の活動も残り少なくなった。徐々に暖かくなってくるかと思うが、今後もよろ

しくお願いしたい。 



→団地内のＥラウンジ集会所（自治会で管理）からの灯りが見えた。 

地域委員の説明によると、団地内の子どもを対象にして、地域民 

生委員による学習会（「寺子屋」と称する）が行われているとのこ

と。 

北本団地商店街入口 

 ・商店街入口にある遊具では、小学生女児２名が楽しそうな声を

発して遊んでいた。アーケード内に新規に開設されたダンスス

クール関係のようであり、保護者は、ダンスレッスン中の子ど

もの活動を見ている様子であった。 

・時計台の下には、以前から話題に上っている大人の飲酒グルー

プの 1人であろう男性が花壇の淵に腰を掛けていた。 

Ｂｉｇ－Ａ 

・代表者３名が入店して情報収集した。子どもたちの問題はなし。 

・店舗前の自動販売機の辺りに大人３名（男性２名・女性１名）

が座り込んで飲酒する様子が確認できた。委員が声がけすると

「迷惑かけないように帰ります。」と立ち去るそぶりを見せた

が、委員が通り過ぎると元のように座り込んだ。 

ＤＡＮＣＥ ＳＴＵＤＩＯ 

・商店街アーケード内にキッズダンスのスタジオが新規に開設さ

れた。ガラス越しに室内の様子が見え、小学生くらいの女子が

１０名程度、男性インストラクターの指導を受けていた。室外

には、子どもたちの保護者と見受けられる大人が４名ほど活動

を見守っていた。 

・公団地域委員によると、団地内の子どもはいないとのこと。 

→商店街を抜け、道路を渡り、「多目的広場」方向へ移動。 

→「みんなの運動広場」隣の公園内を通過。人の姿はなし。 

→デーノタメ遺跡方向に進み、バス通りを経由し、団地の外周を４ 

街区から３街区、１街区方向へ移動する。 

→公園で遊んでいる子どもの声が聞こえてきた。ダンススタジオ関

係の親子が遊んでいた。保護者同伴であったが委員から声がけし

た。 

→バス回転場の反対側歩道に移動し、中央保育所、旧栄小前を経由

してヤオコー方向へ移動。 

ヤオコー北本店 

 ・代表者４名が入店して情報収集した。特に問題なし。 

→旧栄小、中央保育所を経由し、１街区、２街区沿いの歩道を進み

学習センターに戻った。 

→途中、団地自治会事務所の２階に灯りが見え、地域委員によると、

ここでも週１回、ＰＴＡ関係者による子どもたち対象の勉強会が 

行われているとのことであった。 

学習センター 

  

※これまで、巡回指導の際に子どもたちの声を聞くことはなかっ

た。 

 北本団地活性化プロジェクトでの取組により「中庭」の開設の

後、商店街に新規開設や利用等がみられ、今回は「ＤＡＮＣＥ 

ＳＴＵＤＩＯ」の開設が確認できた。子どもたちの明るく元気な

声は、以前より活気を感じさせてくれる。 



 

 

 

委員 

３／ ７ （東地域／担当；東・東深・中丸）１８：００～ 

８名参加 （事務局２名同行） 

○巡回コース概要 

勤労福祉センター 

・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認 

宮内公園 

 ・誰もいない。特に問題なし。 

 ・地域委員によると昨夏、夜間（１９：３０～２１：００頃）に

おいて若いカップルが度々いたとのこと。 

→あずま通りに出て北進する。 

セブンイレブン北本東間２丁目店 

 ・３名が代表して入店、情報収集する。特に問題なし。 

→三軒茶屋通りを国道１７号方向へ移動する。横断歩道を東側に渡

る。 

ローソン北本宮内５丁目店 

 ・３名が代表して入店して情報収集する。特に問題なし。 

宮内氷川神社 

 ・久々に訪問した場所である。 

 ・真っ暗で静まり返っていた。懐中電灯の灯りを頼りに境内を歩

いた。特に問題なし。 

→サンマンションアトレ北本訪問者専用駐車場と梨畑の間の狭い道 

(蓋掛けした水路の上？／宮内中生徒の通学路）を経由し、県道蓮 

田鴻巣線に出て、北本高校入口交差点方向へ移動する。 

 ・街灯が少なく暗く、自動車の通行量も多い。また、北本高校入

口交差点の手前まで歩道がないため歩行に危険を感じる。 

→北本高校入口交差点を右折し、東中央通りを国道１７号方向へ移 

動する。 

→国道１７号、北本駅入口交差点の歩道橋を西側に渡り、右折して 

 勤労福祉センター方向へ移動する。 
（歩道に（日本橋から）「４７㎞」の標示あり。） 

勤労福祉センター  

 

 

 

委員 

３／２１ （西部地域／担当；西部・公団・本西）１８：００～ 

９名参加 （事務局２名同行） 

○巡回コース概要 

高尾さくら公園駐車場 

・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認 

高尾阿弥陀堂 

 ・人影なく、特に問題なし。（桜の開花の様子は窺えない。） 

高尾さくら公園 

 ・人影なく、特に問題なし。（ソメイヨシノ以外の種類の桜の開

花は見られたが、それの開花の様子は窺えない。） 

 ・トイレ内も確認。トイレットペーパー等の散乱もなくきれいに

管理されていた。 

・さくら公園下の駐車場に６台の駐車を確認。内１台は、右前方 

が大きく損傷し、右前方車輪は曲がり、車内のエアバッグが動 

作済になっている状況で駐車されていた。ドアは無施錠であっ

た。地域委員からの情報では２～３日前から放置されている様

子。生涯学習課事務局から関係機関に状況報告することとした。 



※巡回指導に同行した生涯学習課主幹が、退勤時に西口交番に

寄り情報提供した。 

※翌３／２２、同主幹が都市計画政策課（公園担当）に連絡。 

 同担当には昨日中に連絡があり、鴻巣警察署と矢口造園（指 

 定管理者）で情報が共有できているとのこと。車両の所有者 

とも連絡がつき、撤去（移動）したい意向が示されていると 

のこと。 

※上記放置車両は、近々撤去予定とのことであったが、３／３０ 

現在、放置のままである。（事務局担当確認） 

水辺プラザ 

 ・利用者はいなかった。 

 ・「ローラースポーツエリア実証実験中」（～９／３０まで）の

標示があり、使用可能な範囲が明示されていた。昼間の活用の

様子を確認したい。 

野外活動センター 

 ・水辺プラザ側の西口から敷地内に入る。キャンプ場には灯りが

つき、区画整理されたテントサイトの何区画では、テントが張

られて焚火を行う様子が見られ、炊事場では食事の用意をする

様子も窺えた。 

 ・管理棟に入り、職員に状況を伺った。日常の状況からは特に問

題なし。 

 ・本日は１０組が利用している。（テントサイト・バンガロー） 

 ・利用者のマナーは良い。他県や都内からの利用者もある。 

 ・夜間利用者がある時は、２２時まで見回りを行う。（宿直） 

※当日は少々強めの風が吹き、体温を奪うような寒気があったた

め、当初計画した高尾氷川神社への巡回は取り止め、高尾さく

ら公園駐車場に戻って解散とした。これからもその時の天候を

見極め、適切に判断していきたい。 

※帰庁の途中で、高尾氷川神社及び須賀神社に立ち寄り、境内を確

認した。特に異常なし。 

 

学校から 

北本高委員 

 

 
※校務の都合で当日

は欠席。文書で報

告をいただいたの

で転記した。 

令和５年度北本高校の生徒指導について 

◇令和５年度 生徒指導件数２９件（○良い事 ●悪い事） 

 ○遅刻の件数が減少している。 

 ○校内で上履きの踵をつぶす生徒がほとんどいなくなってきた。 

 ○校内でスカートを短くする生徒がほとんどいない。 

 ○ピアスをしてくる生徒が減少してきた。（透明ピアス） 

 ○校内でも挨拶をしてくる生徒が多くなってきた。 

 ●同じ生徒が繰り返し問題行動を起こすことが多い。 

 ●暴力行為、対教師暴言、ＳＮＳ、バイク関係、喫煙、不正行為    

  等 

 （喫煙については、電子タバコ＜ニコチン無＞等の行為が増えて 

きている。喫煙につながる行為として特別指導の対象としてい 

る。） 

◇まとめ 

 本校の課題は、沢山あるが少しずつではあるが良くなってきてい

る。４０歳以下の教諭が６～７割を占める中、教員同士の共通

理解を高め全教諭で指導している体制の成果が出てきている。 

注）上表内の記載については、事務局職員の発言内容を含みます。 



（３）「各地域コミュニティ委員会の状況」会議記録 

報告・提案者 内 容（報告事項） 

中 丸 

○３／３０（土）さくらウォーク大会 参加予定 

○４／２１（日）中丸コミュニティ委員会総会 開催予定 

○５／ １（水）～５（日）こいのぼり大会 開催予定 

○５／１９（日）中丸コミュニティ委員会グラウンドゴルフ大会  

開催予定 

南 部 ※当日、委員欠席のため報告なし 

東 

○３／ ９（土）・１０（日）東地域コミュニティ文化祭 開催 

○令和６年４月以降の行事予定は次のとおり(総会にて決定) 

 〔４月〕・東地域コミュニティ委員会総会 

・テニポン教室（火・土） ・健康体操教室 

・さわやかサロン 

〔５月〕・親子グラウンドゴルフ大会 ・初心者華道教室 

〔６月〕・フォトコンテスト ・花の植栽 ・初心者茶道教室 

〔７月〕・パソコン教室 ・夏休み子供映画館 

〔９月〕・コミュニティ、社協グラウンドゴルフ大会  

東間・深井 

○４／１３（土）東間深井コミュニティ委員会総会 開催予定 

○５／２５（土）・２６（日） 

東間深井コミュニティまつり 開催予定 

        （展示・発表・即売・子どもゲームラリー 他） 

中 央 ※当日、当該地域委員の出席予定なし 

本町・西高尾 

○２／１７（土）健康ウォーキング 開催（１１１名参加） 

○４／１３（土）本町西高尾コミュニティ委員会総会 開催予定 

（１８時～／コミュニティセンター） 

西 部 

○２／２４（土）・２５（日）西部地域コミュニティまつり 開催 

２４（土）；展示関係 

２５（日）；発表関係（１５団体） 

※その他、模擬店、バザー、抽選会、バルーンアート 

※参加状況；２４（土）  ３８８名  

２５（日）１，７３２名 合計；２，１２０名 

○４／２０（土）西部コミュニティ委員会総会 開催予定 

公 団 

○３／２３（土）モルック大会 開催（２３名参加） 

○３／３０（土）さくらウォーク大会 参加予定 

○５／１２（日）公団地域コミュニティ委員会総会 開催予定 

注）上表内の記載については、会議当日の令和６年３月２７日（水）現在 

 



（４）「情報交換」の記録 

情報交換において 

出された意見等 
内 容 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・「各地域コミュニティ委員会の状況」報告で、地域委員から「子

ども対象のイベントが少ない。」旨の意見があった。他の地域の

状況はどうか。 

 

・物を提供するより「体験する（させる）時代」と考えている。中

丸スポーツ広場でたこあげ大会を開催したが、子どもは勿論、親

が喜んでいる様子が見られた。 

 

・地域に生きる子どもたちが地域の方々と交わり、共に活動する機

会を設けていただけるとありがたい。 

 

 

令和６年７月以降、「巡回指導方法を公用車を利用する方法に変更 

することについて」事務局から下記内容を説明して意見を求めた。 

□概要 

 ・令和２年２月以降のコロナ禍にあって、青少年指導委員会の

「巡回指導」の活動が「徒歩」で行われてきた。しかし、昨今

の「新型コロナ感染症」の終息も視野に入った社会的状況を鑑

み、「公用車を利用した方法」（「徒歩」と「公用車利用」の

併用）へ変更することを考えている。 

□各方法によるメリット（○）、デメリット（▲） 

 ＜徒 歩＞ 

  ○歩行者の目線で巡回地域の危険個所等を確認できる。 

  ○道路等の交通事情に影響されず、ほぼ予定された時間内に行

う 

ことができる。 

  ○移動に係り乗り降りする時間が不要となる。 

○移動時に一定の距離が保たれ、感染症対策が簡便である。 

○集合場所を各地域に分散させることにより、委員の居住地の

近くが集合場所となり、移動に係る負担が軽減できる。 

▲徒歩による移動で身体的負担が大きい。（膝痛等） 

▲巡回指導中の急な天気、天候の変化時に対応が不可能であ

る。（降雨や雷鳴時） 

▲１時間程度の活動の中で、集合場所から移動できる範囲が限

定的となり、折角、立ち寄り許可をいただいている民間商業

施設等へ訪問できないケースが多くなる。 

＜公用車利用＞ 

○次の訪問場所との距離が長い場合でも移動が容易になる。 

○徒歩による巡回指導より、より多くの場所を巡回できる。 

○移動に係る身体的負担が軽減できる。 

○巡回指導中の急な天気、天候の変化時に対応が可能となる。 

▲密閉された車内での移動で、感染症対策に配慮が必要であ 

る。 

※事故があった場合の保険対応あり（確認済） 
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□具体的な巡回指導方法の変更 

・①巡回地域の単位を８圏域のコミュニティとすること ②集合

場所を各地域コミュニティ内にある公共施設や民間商業施設等

とすること ③原則として毎回の巡回指導に事務局職員２名が

対応すること は今後も継続する。 

・各地域の巡回指導実施予定回数の内、約半数回を公用車利用と

する。（令和６年９月５日～令和７年６月１９日までの２０回

の内９回と、７月２５日実施予定の夏季巡回指導） 

※配慮事項 

・各地域の巡回指導機会の内、１回は公用車利用とする。 

・冬季（日没が早い時期を含む）の巡回指導及び、周辺環境が 

 徒歩による巡回指導が困難な地域を優先して公用車利用とす 

る。 

 

・公用車を利用して巡回指導を行うと、広い範囲を回ることができ

る。市内を知ることができたり、他地域を見たりすることができ

たりして良い。 

 

・これまで３回に亘って説明した。公用車を利用して巡回指導を行

うことについて、一定の理解をいただけたものと判断する。 

 今後、７月３日（水）に青少年健全育成研修会（参加対象；青少

年指導委員会委員 他関係団体）を開催予定なので、その際、令

和６年９月以降の計画を提示させていただく。 

 

＜事務局から＞ 

代表から、各地域コミュニティ委員会の行事予定等を把握するた

めに、各コミュニティ委員会総会資料を青少年指導委員会事務局

に提供いただくことが提案された。事務局担当で検討した結果、

総会資料は、北本市コミュニティ協議会事務局（以下、コミ協事

務局）に提出されているので、コミ協事務局に依頼して必要な部

分のコピーをいただくこととした。 

（３／２９コミ協事務局長承諾） 

 

 

（５） 閉会行事記録 

＜代表の挨拶から＞ 

 ・今期（～６月末まで）の残りの活動は、巡回指導が６回、連絡調整情報交換会議が

２回となった。健康に留意して取組をお願いしたい。 

 ・本委員会の活動について、広く周囲の方々に周知していただけるとありがたい。 

 

 


